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引入科技手段整治內港沿岸環境

　　近日接獲內港居民反映，沿岸油污嚴重且散發異味，既有礙市容觀
瞻，亦憂衍生衛生問題。隨著颱風季將至，加上目前內港擬規劃為濱海
空間，建議引入科技手段加強週邊海面清潔。

　　海事局會恆常進行巡查工作及清理海上垃圾，相關工作值得肯定。
而經翻查資料，內港及筷子基一帶沿岸海面有油污及垃圾偶有發生，當
中不乏涉及受天氣影響，雜物、垃圾會較容易被雨水沖至河道和海面，
以及有人非法排污、亂拋垃圾等。

　　隨著《澳門特別行政區海域規劃》指出，要利用澳門內港岸線資源
打造一個沿岸商業街及水岸公園，構建“濱水歷史旅遊軸帶”；再加上近
年積極推動片區發展，包括以內港23號及25號碼頭為關鍵節點的片區，
再輻射週邊發展。綜合考慮內港在旅遊、城市形象塑造以及區域發展等
方面的重要地位，內港景觀帶的長遠發展顯得尤為重要。參考香港經驗，
香港在海上垃圾清理方面積累了經驗，包括採用海洋清潔機械人等科技
協同手段，進一步提高海上垃圾清理的成效。

　　為此，本人提出以下質詢︰

　　一、內港23號及25號碼頭活化改造工程正有序推進，並計劃以此為
基礎打造特色片區，拓展海上空間，海面整潔度對於片區形象及發展具
有重要影響。對此，請問政府會否考慮結合內港情況，制定並實施一套
高效、環保的海面清理方案，如引入科技手段，優化海上垃圾清理的成
效？

　　二、海事局曾陸續於部分沿岸地區增設防污圍欄，以減少垃圾漂入
碼頭和沿岸的死角位，對此，請問該項措施的實施成效如何？同時，政
府是否會進一步擴大防污圍欄的設置範圍，或採用其他創新性的污染防
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控措施，以全面提升內港海面環境質量？
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